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Wien, 08.09.2020 

Sehr geehrter Herr Präsident, 

die Abgeordneten zum Nationalrat Cornelia Ecker, Kolleginnen und Kollegen haben am 

08.07.2020 unter der Nr. 2731/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage 

betreffend „Förderung der Haltung von Tieren auf Vollspaltenböden durch die 

Landwirtschaftsministerin mit öffentlichen Steuermitteln“ gerichtet. 

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt: 

Zu den Fragen 1 bis 3: 

• Wie viele landwirtschaftliche Betriebe erhielten jeweils im Jahr 2017, im Jahr 2018 und im 

Jahr 2019 Investitionsförderungen für Stallbauten im Rahmen des Programms für die 

ländliche Entwicklung (LE1420), wie viele Tiere waren davon betroffen und wie hoch 

waren diese Fördermittel dafür? 

• Wie viele landwirtschaftliche Betriebe erhielten jeweils im Jahr 2017, im Jahr 2018 und im 

Jahr 2019 Investitionsförderungen für Stallbauten für besonders tiergerechte 

Haltungssysteme (mit dem Bonus von 5 %) im Rahmen des Programms für die ländliche 

Entwicklung (LE1420), wie viele Tiere waren davon betroffen und wie hoch waren diese 

Fördermittel dafür? 
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• Wie viele landwirtschaftliche Betriebe erhielten jeweils im Jahr 2017, im Jahr 2018 und im 

Jahr 2019 Investitionsförderungen für Stallbauten mit "normalen" Haltungssystemen 

(ohne den Bonus von 5 %) im Rahmen des Programms für die ländliche Entwicklung), wie 

viele Tiere waren davon betroffen und wie hoch waren diese Fördermittel dafür? 

Die Gesamthöhe der Investitionsförderungen für Stallbauten im Rahmen des Programms für 

ländliche Entwicklung 2014-2020 stellt sich für die genannten Jahre wie folgt dar: 

Jahr Förderanträge Betrag in EURO 

2017 1.880 48.845.134,11 

2018 1.868 43.213.461,37 

2019 1.841 45.593.660,91 

Davon wurden im gleichen Zeitraum Investitionen für tiergerechte Haltungssysteme, 

entsprechend der nachstehenden Tabelle, gefördert: 

Jahr Förderanträge Betrag in EURO 

2017 1.388  41.522.892,63 

2018 1.427 38.374.988,20 

2019 1.398 40.335.623,32 

Auf Basis des vorliegenden Datenmaterials ist kein Rückschluss auf die Zahl der Tiere möglich.  

Zu den Fragen 4 bis 8, 9 und 11: 

• Wie viele landwirtschaftliche Betriebe erhielten jeweils im Jahr 2017, im Jahr 2018 und im 

Jahr 2019 Investitionsförderungen für Stallbauten mit Vollspalten im Rahmen des 

Programms für die ländliche Entwicklung (LE1420), wie viele Tiere waren davon betroffen 

und wie hoch waren diese Fördermittel dafür? 

• Wie viele landwirtschaftliche Betriebe erhielten bisher in der LE-Förderperiode 2014 bis 

2020 (LE1420) Investitionsförderungen für Stallbauten mit Vollspalten, wie viele Tiere 

(bitte Schweine und Rinder getrennt dargestellt) waren davon betroffen und wie hoch 

waren die Fördermittel, die seit Beginn im laufenden Programm dafür genehmigt 

wurden? 

• Wie viele landwirtschaftliche Betriebe erhielten insgesamt in der LE-Förderperiode 2007 

bis 2013 (LE0713) Investitionsförderungen für Stallbauten mit Vollspalten, wie viele Tiere 

(bitte Schweine und Rinder getrennt dargestellt) waren davon betroffen und wie hoch 

waren die Fördermittel dafür? 

• Wie viele landwirtschaftliche Betriebe erhielten insgesamt in der LE-Förderperiode 1999 

bis 2006 Investitionsförderungen für Stallbauten mit Vollspalten, wie viele Tiere (bitte 

Schweine und Rinder getrennt dargestellt) waren davon betroffen und wie hoch waren 

die Fördermittel dafür? 
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• Wie hoch waren die öffentlichen Mittel insgesamt, die seit Beginn der EU-kofinanzierten 

Förderung (1995) für die Investitionsförderungen von Stallbauten mit Vollspalten 

ausgegeben wurden und wie viele Mastplätze (Schweine und Rinder) waren davon 

betroffen? 

• Wie viele Mastschweine werden derzeit in Österreich auf Vollspaltenböden gehalten? 

• Wie viele Mastrinder werden in Österreich derzeit auf Vollspaltenböden gehalten? 

Dem Bundesministerium für Landwirtschaft, Regionen und Tourismus liegen keine 

diesbezüglichen Daten vor. 

Zu den Fragen 10 und 12: 

• Wie viele Mastschweine werden in Österreich insgesamt gehalten? 

• Wie viele Mastrinder werden in Österreich derzeit insgesamt gehalten? 

Mit Stichtag 1. Dezember 2019 wurden in Österreich insgesamt 281.404 Mastrinder und 

1.165.886 Mastschweine gehalten. 

 

Elisabeth Köstinger 
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